

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Analisis Hukum Positif dan Hukum Islam Terhadap Tersebarinya Konten Pornografi Dalam Bot *Anonymous* Pada Aplikasi Telegram” ini ditulis oleh Linda Putri Yasifatun, NIM 1860103222126, Program Studi Hukum Tata Negara (HTN), Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, tahun 2026, dibimbing oleh Dr. H. M. Darin Arif Mu'allifin, S.H., M.Hum.

Kata Kunci: *Pornografi, Bot Anonymous, Telegram, Hukum Positif, Hukum Islam, Maqashid al-syariah*

Kemajuan teknologi informasi dan komunikasi di era digital telah melahirkan berbagai *platform* media sosial, salah satunya aplikasi Telegram dengan fitur bot *anonymous*. Fitur ini memungkinkan pengguna berinteraksi secara anonim tanpa mengetahui identitas masing-masing, sehingga membuka peluang bagi penyalahgunaan termasuk penyebaran konten pornografi. Fenomena ini menimbulkan keresahan sosial sekaligus tantangan hukum yang serius mengingat sifat anonimitas mempersulit identifikasi pelaku oleh aparat penegak hukum. Selain itu penyebaran pornografi melalui media digital berdampak negatif bagi masyarakat, khususnya remaja, mulai dari kecanduan, gangguan emosional, hingga perilaku seksual beresiko.

Rumusan masalah penelitian ini yaitu: (1) Bagaimanakah pertanggungjawaban pidana terhadap tersebarinya konten pornografi melalui bot *anonymous* pada aplikasi Telegram ditinjau dari hukum positif Indonesia? (2) Bagaimanakah penyebaran konten pornografi melalui bot *anonymous* dalam perspektif hukum Islam? Adapun metode penelitian ini menggunakan metode yuridis normatif dengan pendekatan perundang-undangan. Serta menggunakan bahan hukum primer berupa peraturan perundang-undangan yang berlaku dan bahan hukum sekunder berupa literatur, jurnal ilmiah dan karya akademis yang relevan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Hukum positif Indonesia, meliputi Undang-Undang Nomor 44 Tahun 2008 tentang Pornografi, Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 tentang Informasi dan Transaksi Elektronik (ITE), serta Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2023 tentang KUHP, secara normatif telah mencakup perbuatan penyebaran pornografi melalui bot *anonymous*. Frasa “setiap orang” dalam ketiga regulasi tersebut menegaskan bahwa anonimitas tidak menghapus sifat melawan hukum dari perbuatan tersebut. Penerapan asas *lex specialis derogate legi generali* menempatkan UU Pornografi dan UU ITE sebagai dasar penuntutan utama, sementara KUHP berperan sebagai pelengkap. Namun, ketiga regulasi masih menghadapi hambatan, yaitu belum adanya ketentuan yang secara spesifik menjangkau sistem komunikasi anonim serta kendala koordinasi lintas negara dengan *platform* Telegram yang berdomisili di luar Indonesia. Pertanggungjawaban pidana atas tersebarinya konten pornografi melalui bot *anonymous* tetap bertumpu pada prinsip *fault liability* karena ketiga regulasi tidak

mengatur *strict liability* secara eksplisit, sehingga anonimitas tidak menghapus pertanggungjawaban pelaku.

(2) Dari perspektif hukum Islam, penyebaran konten pornografi melalui bot *anonymous* merupakan perbuatan haram yang termasuk kategori *fahsyah* berdasarkan QS. An-Nur ayat 19, sekaligus dikategorikan sebagai perbuatan mendekati zina (*qurb al-zina*) yang dilarang dalam QS. Al-Isra' ayat 32. Perbuatan ini bertentangan dengan *maqashid al-syariah* dalam lima aspek: *Hifz al-din* (menjaga agama), *hifz al-aql* (menjaga akal), *hifz al-nasl* (menjaga keturunan), *hifz al-nafs* (menjaga jiwa), dan *hifz al-mal* (menjaga harta).

ABSTRACT

The thesis entitled “Analysis of Positive Law and Islamic Law the Distribution of Pornographic Content in Anonymous Bots on the Telegram Application” was written by Linda Putri Yasifatun, Nim 1860103222126, Constitutional Law Study Program (HTN), Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2026 supervised by Dr. H. M. Darin Arif Mu'allifin, S.H., M.Hum.

Keywords: Pornography, Anonymous Bot, Telegram, Positive Law, Islamic Law, Maqashid al-Shariah

Advances in information and communication technology in the digital era have given rise to various social media platforms, one of which is the Telegram app with its anonymous bot feature. This feature allows users to interact anonymously without knowing each other's identities, opening up opportunities for abuse, including the distribution of pornographic content. This phenomenon has caused social unrest and serious legal challenges, as the anonymity makes it difficult for law enforcement to identify perpetrators. Furthermore, the spread of pornography through digital media has negative impacts on society, particularly adolescents, ranging from addiction, emotional disturbances, to risky sexual behavior.

The formulation of the research problem is: (1) How is the criminal responsibility for the spread of pornographic content through anonymous bots on the Telegram application viewed from the perspective of Indonesian positive law? (2) How is the spread of pornographic content through anonymous bots from an Islamic legal perspective? The research method uses a normative juridical method with a statutory approach. It also uses primary legal materials in the form of applicable laws and regulations and secondary legal materials in the form of literature, scientific journals and relevant academic works.

The results of this study indicate that: (1) Indonesian positive law, including Law Number 44 of 2008 concerning Pornography, Law Number 11 of 2008 concerning Electronic Information and Transactions (ITE), and Law Number 1 of 2023 concerning the Criminal Code, normatively covers the act of spreading pornography through anonymous bots. The phrase "every person" in all three regulations emphasizes that anonymity does not eliminate the unlawful nature of the act. The application of the principle of *lex specialis derogate legi generali* places the Pornography Law and the ITE Law as the primary basis for prosecution, while the Criminal Code plays a complementary role. However, all three regulations still face obstacles, namely the lack of provisions specifically covering anonymous communication systems and obstacles to cross-border coordination with the Telegram platform domiciled outside Indonesia. Criminal liability for the spread of pornographic content through anonymous bots remains based on the principle of fault liability because the three regulations do not explicitly regulate strict liability, so anonymity does not eliminate the perpetrator's responsibility.

(2) From an Islamic legal perspective, the distribution of pornographic content through anonymous bots is a forbidden act that falls into the category of

fahsya based on QS. An-Nur verse 19, and is also categorized as an act close to adultery (qurb al-Zina) which is prohibited in QS. Al-Isra' verse 32. This act is contrary to the maqashid al-syariah in five aspects: Hifz al-din (Protecting religion), hifz al-aql (protecting reason), hifz al-nasl (protecting offspring), hifz al-nafs (protecting the soul), and hifz al-mal (protecting wealth).

خلاصة

أعدت هذه الرسالة العلمية بعنوان: "تحليل القانون الوضعي والقانون الإسلامي تجاه نشر المحتوى الإباحي عبر البوت المجهول في تطبيق تيليجرام"، من قِبل ليندا بوتري ياسيفاتون، رقم القيد ١٨٦٠١٠٣٢٢٢١٢٦، في قسم القانون الدستوري (HTN)، كلية الشريعة والعلوم القانونية، بجامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغاغونغ، سنة ٢٠٢٦، تحت إشراف الدكتور الحاج محمد دارين عارف المؤلفين، الماجستير في الحقوق والعلوم الإنسانية.

الكلمات المفتاحية: الإباحية، البوت المجهول، تيليجرام، القانون الوضعي، القانون الإسلامي، مقاصد الشريعة.

إنَّ التطور السريع في تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في العصر الرقمي قد أدى إلى ظهور العديد من منصات التواصل الاجتماعي، ومن بينها تطبيق تيليجرام الذي يوفر خاصية البوت المجهول (Anonymous Bot). وتتيح هذه الخاصية للمستخدمين التفاعل بصورة مجهولة دون معرفة هوية بعضهم البعض، مما يفتح المجال لإساءة الاستخدام، ومنها نشر المحتوى الإباحي. وقد أصبحت هذه الظاهرة سبباً في إثارة القلق الاجتماعي وخلق تحديات قانونية خطيرة، نظراً لأن خاصية إخفاء الهوية تُصعّب عملية تحديد هوية الجناة من قبل أجهزة إنفاذ القانون. إضافة إلى ذلك، فإن نشر المواد الإباحية عبر الوسائط الرقمية يترك آثاراً سلبية على المجتمع، وخاصة فئة المراهقين، من قبيل الإدمان، والاضطرابات النفسية والعاطفية، والسلوكيات الجنسية الخطرة.

تتلخص مشكلة البحث فيما يلي: (١) كيف يُنظر إلى المسؤولية الجنائية عن نشر المحتوى الإباحي عبر برامج الروبوت المجهولة على تطبيق تيليجرام من منظور القانون الوضعي الإندونيسي؟ (٢) كيف يُنظر إلى نشر المحتوى الإباحي عبر برامج الروبوت المجهولة من منظور الفقه الإسلامي؟ تعتمد منهجية البحث على المنهج الفقهي المعياري ذي التوجه التشريعي، بالإضافة إلى المصادر القانونية الأولية المتمثلة في القوانين واللوائح السارية، والمصادر القانونية الثانوية المتمثلة في الأدبيات والمجلات العلمية والأبحاث الأكاديمية ذات الصلة.

وقد أظهرت نتائج البحث ما يلي: (١) يشمل القانون الإندونيسي الوضعي، بما في ذلك القانون رقم 44 لسنة 2008 بشأن المواد الإباحية، والقانون رقم 11 لسنة 2008 بشأن المعلومات والمعاملات الإلكترونية، والقانون رقم 1 لسنة 2023 بشأن قانون العقوبات، تجريم نشر المواد الإباحية عبر برامج الروبوت المجهولة. وتؤكد عبارة "كل شخص" في هذه القوانين الثلاثة أن إخفاء الهوية لا يلغي عدم مشروعية الفعل. وينص مبدأ "القانون الخاص يلغي القانون العام" على أن قانون المواد الإباحية وقانون المعلومات والمعاملات الإلكترونية هما الأساس الرئيسي للملاحقة القضائية، بينما يؤدي قانون العقوبات دوراً تكميلياً. ومع ذلك، لا تزال هذه القوانين الثلاثة تواجه عقبات، أبرزها عدم وجود أحكام تغطي أنظمة الاتصال المجهولة تحديداً، وصعوبات التنسيق عبر الحدود مع منصة تيليجرام، التي يقع مقرها خارج إندونيسيا. وتبقى المسؤولية الجنائية عن نشر المحتوى الإباحي عبر برامج الروبوت المجهولة قائمة على مبدأ المسؤولية التقصيرية، لأن هذه القوانين الثلاثة لا تنظم صراحةً المسؤولية المطلقة، وبالتالي فإن إخفاء الهوية لا يلغي مسؤولية الجاني.

(٢) ومن منظور القانون الإسلامي، فإن نشر المحتوى الإباحي عبر البوت المجهول يُعد فعلاً محرماً ويدخل ضمن الفاحشة (الفحشاء) استناداً إلى قوله تعالى في سورة النور الآية ١٩، كما يُصنّف ضمن الأفعال المؤدية إلى الزنا والمقاربة له (قرب الزنا) المنهي عنها في سورة الإسراء الآية ٣٢. ويتعارض هذا الفعل مع مقاصد الشريعة في جوانبها الخمسة، وهي: حفظ الدين، وحفظ العقل، وحفظ النسل، وحفظ النفس، وحفظ المال.